

EL DEMOCRATA

DIARIO DE LA TARDE

Año XIII.—Número 724

Redacción y Administración Adolfo de Castro, antes Molino, 26.—Cádiz

Martes 19 de Abril de 1910

GOBERNANTES Y GOBERNADOS

España es de todos los países del mundo, el país en que más divorciados viven gobernados y gobernantes.

Si así no fuera, no tendrían ciertas manifestaciones el valor que tienen. En este divorcio que señalo han de someterse los gobernantes al criterio de los gobernados.

España es el país donde no se ha distinguido aun dos conceptos fundamentales; que se puede ser consejero sin adular al Jefe del Estado; que se puede ser gobernante sin ser cortesano.

Hay que dar por muerto el viejo dogma de la revolución a la española, que tenía por consecuencia cambiar un ministro ó modificar un Gabinete; y hay que buscar la orientación en el ideal.

El ideal es la compenetración de todas las fuerzas nacionales para el logro del fin común, el engrandecimiento de la Patria.

Estamos en un periodo prehistórico. Esa es la característica del pueblo español.

Campes, ciudades, administración, leyes, todo se encuentra en lamentable atraso.

El vulgo dice copiando á Moltke, que hay que elevar sobre un pedestal al maestro de escuela. Y eso es un símbolo. No es el maestro por el maestro, sino el completo cambio de instrucción de modo de ser, de educación, de tendencia, de aspiraciones.

Cuando seamos lo suficientemente maduros de reflexión y tengamos todas las cualidades necesarias, tendremos los gobiernos que queramos, porque es una gran verdad la de que cada pueblo merece el gobierno que soporte.

CANALEJAS

PALABRERIA AL USO

Si se ahonda en la observación de los hechos que á nuestra vista se suceden con inusitada repetición, el ánimo más sereno vacila, el espíritu más perspicaz se queda en tinieblas, sin que pueda vislumbrarse cual sea la orientación pública en esta confusión, en este caos de sucesos contradictorios, antiestéticos, totalmente heterogéneos para una suma de acción local.

Todo el mundo clama por la pureza y sinceridad en la emisión del sufragio electoral; pero apenas se cuida nadie de ejecutar sus derechos y hacer cumplir la ley, para cortar los abusos, las coacciones, los atropellos y la serie de corruptelas dar el triunfo á los candidatos previamente lanzados al mercado electoral.

«Guerra al caciquismo» es el tema predilecto de los oradores y folicularios de los nuevos moldes, sin perjuicio de que los que tanto vociferan se afilian á este ó al otro partido político, sigan las inspiraciones de algún prohombre, se pleguen á las exigencias del mismo caciquismo que combaten y aúnden en definitiva á caza de una mísera recompensa.

Mientras el caciquismo esté en las costumbres que determinan el presente estado social, en vano será que se declame teóricamente contra su pernicioso influjo, porque dominará en la política y en la administración, en los templos de saber y en los palacios de justicia, no reconociendo más ley que el capricho, ni más derecho que el irreductible de la fuerza.

«Instrucción, educación, se pide como panacea salvadora para las nacientes generaciones, y aun convencidos como estamos todos de la verdad del señalado remedio, raro es, que hagamos algo práctico para alcanzarlo, repartirlo y difundirlo por todas las clases sociales, atacadas todas, en más ó en menos, de la lepra de la ignorancia, pues lo mismo gobernantes que gobernados no hacemos otra cosa que tejer y destejer en esa incabable tela de Penelope que se llama legislación, en sus indefinidas manifestaciones.

«Guerra al capital», piden los mismos que exigen aumento de salario, sin percatarse para nada de las leyes fundamentales de uno y otro. «Trabajo demandan, los que á cada instante, propicio ó nó, se declaran en huelga. «Libertad» invocan los más exagerados libertarios, porque no consiguen enyugar á los que se les operan. «Abajo la reacción» vociferan los que con sus exageraciones peligrosas no reparan como van conducidos por el ronzal al absolutismo. «Guerra al liberalismo» predicán ahora, en nombre social del Cristo, que fué todo paz y atracción. «Respeto á las leyes» piden á grandes voces las que las falsean y mixtifican desde las esferas del poder.

El agobiado por el manual trabajo, quiere salir de la condición de bestia, y protesta y bufa contra la bienhechora máquina. El patrono, el capitalista, el industrial, el labrador, abominan de sus respectivos operarios, como si pudiera acrecentarse el capital sin los instrumentos del trabajo.

De un lado quéjense los mandarines de que el pueblo no está capacitado para la libertad y se afana por mantenerle sumido en la más degradante ignorancia. De otro lado se lamentan los trabajadores de no saber, y no se esfuerzan por aprender ni porque aprendan sus hijos.

En suma: una serie de jeremiadas lamentaciones sin trascendencia en la práctica de la vida, un cúmulo de protestas y recriminaciones que parten de todos y comprenden á los unos y á los otros; y un incabable rosario de palabras huecas que contradicen los hechos y que dan las más opuestas consecuencias.

Tal es el caótico aspecto que nos ofrece la sociedad racional y como secuela, la sociedad gaditana, mezcla de candidez infantil y de diferente decrepitud, de sombras que todo lo llenan, y de luces que pugnan por abrirse paso, de ilusiones y desconfianzas cuyo conjunto despierta la duda y cuyos variadísimos accidentes obligan á preguntar seriamente ¿qué es lo que quiere nuestro pueblo?

Contesten si pueden los encargados de la dirección de los diversos núcleos intelectuales, sociales y políticos que traen agitada la ciudad sin marcarle jamás un derrotero definido y realmente salvador para los conflictos de todo linaje en que somos todos á un tiempo, actores y víctimas, tal vez por atender más á las palabras que á las buenas obras.

EN BROMA Y EN SERIO

Como ayer no tuvo «El Correo» espacio ni tiempo para hacer comentarios al mitin del domingo, al menos para hacerlos aplicándoles todos los ditirambos que requiere el acto, hoy se los dedica largo y tendido.

Para el papel clerical, durante las tres horas, poco más ó menos, que duró el mitin, el teatro del Parque pudo llamar-

se teatro de la libertad, porque allí estaban los católicos.

No es eso lo que sucedía: es que los liberales daban prueba y prueba excelsa de su tolerancia y del respeto que más ó menos merecidamente deben á la agena opinión.

Decimos más ó menos merecidamente, porque si en el lugar del mitin y en sus alrededores hubiera habido liberales, aunque sólo en calidad de curiosos, tal vez el consabido mitin no se hubiera desarrollado con la parsimonia con que se desarrolló.

Fueron tan enormes los dislates que allí se vertieron, tan agudos los ataques á la libertad y á los liberales y tan exagerados los alardes de erudición de alquiler, que en su misma exageración se justifica la indiferencia, no ya de los liberales, sino hasta de los que no siéndolo, permanecen alejados de esas solicitudes electorales.

Sería larga tarea hacer la crítica de los sermones gerundianos que allí se pronunciaron, ó mejor dicho, que allí vociferaron.

Y si se quiere un botón de muestra, vaya un concepto que califica de elocuente el papel clerical y aun de brillantísimo, atribuido á uno de los oradores sevillanos.

Véase la clase: «Yo no quiero más libertad que la libertad santa, á cuya sombra se han ejecutado los horribles crímenes de la ciudad condal.»

No cuesta mucho trabajo adivinar lo que se propuso decir el orador consabido en ese parrajejo.

Pero cualquiera que lo lea y lo analice puede pensar que lo que el orador consabido quiere es el estado revolucionario, toda vez que los crímenes de la ciudad condal origináronse de un movimiento revolucionario, en el que no tomó parte alguna la libertad, que es el estado normal y legal.

Era lo que nos quedaba que leer. Llamar santa á la libertad, á cuya sombra se cometen crímenes, es lo más sabroso que ha podido ocurrírsele á un orador clerical, aunque sea sevillano.

El mismo orador, ramoneando un poco en los sembrados de la historia, «de puso» este párrafo:

«La Iglesia venció con sus mártires en los circos de Roma, enalteció la dignidad humana, redimiéndola de la esclavitud; abolió el feudalismo, y hoy se coloca á las puertas del templo diciendo: «Si quieres, pasa por encima de mí, pero «non prevabehunt», la Iglesia es eterna.»

Cualquiera que haya saludado algo la historia sin pre-juicios sectarios, sabrá que la Iglesia no venció con sus mártires en los circos de Roma; venció ó comenzó á vencer con sus intrigas y con su política y greguerías en la época de Constantino. No enalteció la dignidad humana, redimiéndola de la esclavitud, porque infundiendo al hombre la pretendida virtud de la resignación y los premios y castigos de ultratumba, lo redujo á la inercia, estado que no se compadece con el de la humana dignidad, y no redimió al hombre de la esclavitud, puesto que se acomodó con ella siglos y siglos. No abolió el feudalismo porque la misma Iglesia ayudó á crearle, sacando todo el partido posible del mísero estado de la humanidad.

El feudalismo lo abolió la Revolución.

Y en cuanto á que hoy se coloca la Iglesia en las puertas del templo diciendo: «Si quieres, pasa por encima de mí», nada menos cierto.

La mejor demostración de esa inexactitud es la propaganda que viene realizando esa misma Iglesia.

Si su actitud fuera de desafío, no tendría necesidad de recurrir al halago y á la promesa, como otras tantas veces en que también estuvo en crisis.

No vale la pena de seguir paso á paso á los clericales en sus tareas propagandistas, porque afortunadamente esas tareas no hacen mella en la masa de la opinión.

Esos propagandistas del ideal religioso encañados en tribunas políticas improvisadas, son perfectamente risibles. Sus repetidas y continuadas sandeces son escuchadas por los curiosos y por los desocupados que siempre abundan, pero son escuchadas para ser luego reidas.

Tienen que desengañarse los clericales.

No se puede reconquistar el alma popular con los enredijos de una teología manida.

Si quieren efectivamente conquistarla formulen el símbolo de una religión nueva que se apoye en la libertad y el trabajo, condenen los clericales los errores sociales, los errores económicos y los errores políticos engendradores de toda injusticia, de todo privilegio de toda irritante desigualdad y tal vez logren el objeto que apetecen.

Mas no pueden lograrlo predicando á favor de una empresa que no tiene ni siquiera la justificación de ser buena por conocer, en contraposición de lo malo conocido.

De lo que solo se trata aquí es de reanudar el dominio de la sociedad que se ha perdido á fin de poder también rellenar las bolsas que se van vaciando.

Y como esa es la aspiración racional de todos el clericalismo, no es más que un concurrente en el mercado universal.

De política

Anoche, como habíamos dicho, se reunió el Comité liberal que preside el señor del Toro, quedando proclamada la candidatura que han de votar los liberales de la circunscripción de Cádiz.

Dichos candidatos proclamados son los Sres. Laviña y Barrasa.

Como habíamos sospechado se ha eliminado al Sr. Moret de la candidatura de Cádiz, es decir, se ha hecho una cosa que tiene que sublevar el sentimiento de nuestro pueblo.

El Sr. Moret es insustituible en Cádiz; así se había convenido; así se había dicho en todos los tonos y así lo creían los gaditanos, no sospechándose nunca que sus amigos del alma lo relegaran al olvido, aun cuando digera que debían votar otra persona sus correligionarios.

Porque no es lo mismo votar al señor Laviña que votar al Sr. Moret; éste simboliza mucho para Cádiz, mientras que el otro no significa nada.

Aunque haya dicho el ilustre gaditano que es lo mismo votar á Laviña que á él, en nosotros estaba el elegido y si renunciaba después, era cosa que nos debía tener en absoluto sin cuidado.

La deuda de gratitud de Cádiz, es con Moret, y la gratitud no admite ni consistente delegaciones.

El Comité liberal podrá haber tomado ese acuerdo, pero el pueblo de Cádiz,

que opina y siente como nosotros, no acatará lo que se ha hecho, procediendo cuerda y juiciosamente cual corresponde á gaditanos y á caballeros que saben mantener su palabra y tienen en poco las artimañas falaces de la política.

La candidatura de Laviña no es popular en Cádiz, es perfectamente antipolítica en San Fernando; por solidaridad, en Chiclana y por completo indiferente en Conil.

Por Cádiz, nada ha hecho el Sr. Laviña, porque todo cuanto se ha alcanzado se debe al Sr. Moret.

En cambio auxilió á que á San Fernando se le arrebatara el Arsenal, enclavándolo en el término municipal de Puerto Real, realizándose con ello un desatino geográfico, topográfico é histórico.

Si estos son títulos para aspirar á una reelección tenemos que convenir en que estamos poco menos que dementes.

Mucho debemos al Sr. Moret, pero no tanto que nos obligue á ser ingratos y esto, tenemos la seguridad completa de que no lo conseguiremos en manera alguna.

El yerno de su suegro ha vuelto á retirar su candidatura por el Puerto, cometiendo un nuevo acto de rebeldía y una claudicación de sus ideas, pues siendo liberal, ha bebido una copa por el triunfo del Conde de Osborne, candidato católico; y ha recomendado á sus amigos políticos que cometan el acto de traición que representa votar al adversario.

Este señor es el hijo político, repetimos, del candidato que acaba de proclamar el Comité liberal de Cádiz.

Si Rodríguez Rivera fuera verdaderamente liberal, jamás habría realizado lo que en estos momentos comentan con indignación los demócratas.

Resulta por este acto enemigo declarado del partido en que decía militaba y si el Sr. Laviña no desautoriza el acto de su yerno, resulta también un mal liberal, porque, como se sabe estaba identificado con el Sr. Rodríguez Rivera y todo lo que ha venido realizando éste era de completo acuerdo con su papá político.

Por otra parte nos parece que el Conde de Osborne, perderá lastimosamente el tiempo.

Hombre de fortuna, en vez de tratar de la prosperidad de su pueblo, ni vive en el Puerto; si forma parte de alguna empresa industrial, procuró que aquella no se estableciera en su tierra y por tal causa las simpatías son poquimas y no creímos que le valga su fé y el apoyo del jesuitismo para salir adelante en su empresa.

En cambio el candidato demócrata nuestro buen amigo é ilustre compañero D. Dionisio Pérez, cada día va captando mayores aprecio, porque se ve que se interesa por el porvenir de aquel distrito, cual desde luego podía esperarse de quien está tan perfectamente compenetrado con las aspiraciones, necesidades y deseos de aquel distrito.

Una cosa es predicar....

Cuando en mitines, periódicos, folletos, vemos enaltecer los grandes beneficios de la absoluta práctica de la fé católica, que pretenden monopolizar los nuevos adeptos de esa escuela egoísta, que se llama el clericalismo, tenemos que reírnos; porque así como los rayos X traspasan los cuerpos opacos, de la misma manera, nuestra mirada traspasa el fon-

do de esas conciencias que quieren aparecer puras é impecables, no tan solo aquí sino en los pueblos todos de España, escandalizados ahora para protestar de la escuela libre.

¿Donde podemos encontrar ejemplos mas deplorables de todos los pecados capitales que en esas filas?

Si hablamos de quiebras fraudulentas; si de la terrible usura que deja en la ruina y el deshonor á centenares de familias, ¿donde estan los autores?

Hoy como ayer, como siempre se ve que donde asienta sus reales el vacío hipocrita, es precisamente en ese elemento que ha inventado la comoda frase de *chaz lo que yo digo y no lo que yo hago*.

Ruinas, desolación, duelo, deshonras, catastrofes acompañan á muchos nombres augustamente católicos.

A por B, pudieramos citar casos, pudieramos poner horrosos ejemplos, porque es triste que se declaren protectores y paladines de una moral que no existe, los que en el misterio y en la sombra realizan actos espantosos.

¿Porqué no quieren la escuela libre? No la quieren porque enseñan la verdadera historia; las barbaridades cometidas á traves de los tiempos por sus secuaces.

¿Porque no quieren la prensa libre? No la quieren porque ella enseña á no respetar, vistan de negro, morado, de rojo ó de blanco á los que son verdugos del pueblo.

¿Porque estos mitins de ahora? Porque la verdad se va abriendo paso y no quieren que lusca la luz, porque ante la luz se verian á los usureros, á los que hacen quiebras fraudulentas, á los que roban al pobre, á los que cometen adulterio; á los que son lujuriosos, envueltos los unos en el rosario, compran do *cachitos* de gloria por dinero, como se verian tambien, aun cuando fueran menos delinquentes á los incredulos é impios aunque estos tienen la disculpa de que nada esperan en el más allá, mientras que los otros quieren ser corruptores para asegurarse por medio fraudulentos la entrada en el reino de los cielos.

Esta es la verdad: lo que pasa es que todavía á los que nos califican de demoleedores, somos inocentes, no queremos romper con una mal entendida benevolencia pero llegará la hora, segun se estan poniendo las cosas, de que todo se ande y entonces tendremos para reir un buen rato.

¿QUÉ PASA EN CÁDIZ?

¿Dónde está la caridad, beneficencia y filantropía? ¿Dónde está el progreso local y resurgimiento material de este decaído pueblo, ayer emporio de riqueza mercantil y hoy pueblan sus calles centenares de golfos desvalidos y hambrientos?

Respecto al presupuesto ordinario municipal del año 1910, vamos á preguntar: ¿Habiendo consignadas 230.000 pesetas para Obras Públicas ó Municipales, como están desatendidas las necesidades de la clase obrera?

Para conmemorar los hechos gloriosos de los años 1810 al 1813, se consigna la suma de pesetas 60.000, para la creación de un museo con los retratos de los Legisladores de la Corte el 1812, como así mismo pesetas 15.000 en concepto de subvención á la Comisión del Centenario para conseguir el mejor éxito posible.

¿Qué dirian los diputados españoles y los extranjeros de la culta Cádiz, al ver su plaza comercial desierta, sus fábricas y talleres cerrados y sus calles cubiertas de pordioseros?

¿Horror de los horroses! ¿Qué dirian al ver aquí tantas suscripciones para las cigarreras hambrientas-procesiones, obsequio de condecoraciones, gastos de mítin contra las «Escuelas Láicas» y para mayor vergüenza de todos, no posee la histórica Cádiz un asilo nocturno para los desgraciados y las víctimas del desahucio?

El Ayuntamiento de Cádiz tiene presupuestado para este año 1910, los siguientes gastos:

Instrucción pública.	Plas.	126.307,50
Beneficencia		137.887,—
Obras públicas		133.000,—

Y hora viene el asombro universal ó derroche municipal.

Presupuesto municipal para el año de 1910. — Artículo 6.º — Subvenciones á institutos.—Asociación Gaditana de Caridad 5.000 pesetas. — Artículo 4.º Socorros á pobres transeuntes 1.000 pesetas.

En cambio hay presupuestadas para fiestas civiles y religiosas 102.820 pesetas.

Alquiler de almacenes para custodiar efectos de fiestas 2.820 pesetas. ¿Qué ingratitud!

No hay un presupuesto para un Asilo Nocturno, ni para extinguir la mendicidad; y para el montepio de empleados y socorros á obreros que no tengan derecho á jubilación, solo presupuestan 1.800 pesetas.

No os extrañéis de esto, puesto que á los concejales obreros; ni aún las medallas, único distintivo indispensable para asistir á los actos oficiales, han podido costearles y carecen de ellas esos hijos del infortunio y del trabajo. La popularidad se busca, cuando las inteligencias y los grandes intereses saben dirigir la sociedad. La popularidad se busca, cuando se administra, á la moderna, creando sindicatos, dársenas, fábricas, talleres, nuevos muelles donde atraquen grandes buques, industrias navales y obras benéficas en bien de la humanidad.

Así se levantan los pueblos y no con «Tiro de Pichón» «Concurso de Natación», «Regatas de vela y remos», «Verbenas», «Corridas de toros», «Cabalgatas carnavalesca» y papeletas de pan.

¿Es justa la sublevación de la opinión pública? Si.

¿Dónde está la ciencia, artes, industria, agricultura y comercio? En términos claros y precisos, decimos, que por esta senda se camina fatalmente á la muerte. El Sr. del Toro, levantó su bandera al comenzar su última etapa política con ánimo de continuar sus tradiciones y ha fracasado; fué un aborto.

Hoy solo exclama aquella frase de un emperador romano. ¿Qué tengo en mi derredor?... ¿Será entre ellos dónde irá á escoger mi sepultura?... Los hombres lo son todo, las ideas nada. Satisfaced los intereses del pueblo, y no os cuideis de vuestros filisteos, porque así se robustece las condiciones y aumenta la fe en la labor.

El pecado es de los hombres, no de la religión ni de la constitución. Cuando se abandonan los intereses locales en proteger ambiciones de unos cuantos vividores de los partidos políticos, se acarrea el relajamiento de las virtudes personales.

Por eso hoy en España, tanto del Congreso como de sus Ayuntamientos, los hombres más hábiles se han retirado, con gran perjuicio del bien público, porque no poseen carácter para tapar los abusos públicos hasta de sus mismos favoritos ó empleados. No es así como se pueden activar enérgicamente las operaciones para el resurgimiento de Cádiz; reunámonos todos á una voz y como un solo hombre, hasta buscar la protección del digno y honrado Gobernador Civil de la Provincia D. Francisco Roncalés, modelo en su clase y severo juez en la administración.

¿Por qué? Por qué detras de nuestro Gobernador, vemos á Canelejas joven y sonriente levantando á nuestro pueblo hermano San Fernando con su Arsenal dándole á Cádiz las comunicaciones marítimas y diciéndole: ¿Cómo siendo tan grande el Universo, mueres por debilidad y corrupción? ¿Si yo veo vuestras adhección, vuestro entusiasmo y sacrificio en mi causa, vereis mi acción, la energía individual, os dareis una excelente lección, una verdadera enseñanza política? Si á Moret le levantásteis un monumento, sobre mi sepultura, habeis de colocar la siguiente inscripción:

«Aquí yace la grandeza moral de un Washington gaditano».

Quien derrama su sangre por la patria tiene derecho á exigir que la patria no le condene á morir de hambre. Un pueblo que tiene conciencia de su fuerza y de su derecho, no debe permitir que en

JIMÉNEZ Y REGIFE

SAN JOSÉ Y SAN JOAQUÍN

Grandes Fabricas de Mosáicos y Piedra Artificial en Cádiz y Jerez de la Frontera

— ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE CEMENTO ARMADO —
DEPÓSITOS de Materiales de construcción, saneamiento y decoración.

Las más altas recompensas en las más importantes Exposiciones.
Gran Premio en Florencia (Italia).
Medalla de Oro de Primera Clase en Paris (Francia).

DESPACHOS
CÁDIZ San Francisco y Valdé-Inigo. - JEREZ Calle Larga, 67.
Teléfonos números 71 y 72

Pidanse Catálogos y Notas de Precios.

NOTICIAS

los albores del siglo XX, se gasten 15.000 pesetas en procesiones, y que durante el recorrido del Santo Entierro, en la calle de San Joaquín, 12, muera un niño de hambre llamado Antonio Aparicio á las 9 de la noche, dejando á su madre enferma y á dos hermanitos en los férreos brazos del infortunio. ¡Pobre Cádiz! ¡Hoy eres el enano del mapa universal!

¡Maldita sea tu desgracia!

Séamos claros

Ayer ha ocurrido según parece, un incidente de mala índole en una de las dependencias de la Administración de Consumos, en el que ha sido actor cierto funcionario principal, y como los periódicos locales no han dicho palabra, á pesar de estar perfectamente informados, publicamos esta noticia para excitarles á que sean explicitos como es un deber, y sino cumpliremos con el nuestro, detallando el hecho.

Lesionado

En la Casa de Socorro fué curado hoy á las 9 de la mañana, el soldado del Regimiento de Alava, Diego González, el cual se cayó de una caballería que montaba, á consecuencia de haberse asustado el animal, sufriendo el referido soldado dos heridas en la cabeza y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Detenidos

Lo fueron por la Guardia Municipal un individuo por embriaguez y escándalo y otro joven que trató en el mercado de la Libertad, hurtar una pescada.

El viaje de la Infanta Doña Isabel

Esta tarde ó mañana temprano zarpará de este puerto el crucero «Carlos V», con dirección á Santa Cruz de Tenerife. De este puerto saldrá dicho buque para Montevideo, donde esperará la llegada del trasatlántico «Alfonso XII», que conducirá á su bordo á S. A. la Infanta Doña Isabel y demás personajes que le acompañan. S. A. la Infanta Doña Isabel se trasladará del «Alfonso XII» al crucero «Carlos V», para hacer su entrada en Buenos Aires en este buque.

En el «Alfonso XII» se están haciendo reparaciones para poner éste en las mejores condiciones, á fin de que Su Alteza haga el viaje con toda comodidad.

Ya el «Carlos V» tiene montada toda la iluminación eléctrica, cuyas pruebas vimos anoche, y podemos decir que el buque presenta un aspecto verdaderamente maravilloso.

Desde este puerto, hasta el de Montevideo, saldrá escoltando al «Alfonso XII» el trasatlántico «Patricio de Satrustegui», que regresará de Barcelona el próximo día primero de Mayo.

Servicios de la Guardia civil

En el sitio denominado «El Valdió», término municipal de Alcalá del Valle,

fué detenido por la Guardia civil el joven Juan Tirnay Mula de 14 años de edad y natural de Montellano (Sevilla), el cual disparó un tiro de pistola al tambien joven Tomás Expósito, causándole una herida grave en la parte derecha del cuello.

El herido fué trasladado á su domicilio donde recibió curación.

Sobre el tren descarrilado

Según telegrama que publicamos ayer sobre el descarrilamiento del tren número 1 fué en la línea del Puerto de Santa María á Sanlúcar en el kilómetro 19 - 20 entre las estaciones de Rota y Chipiona, quedando fuera de la vía la máquina y dos vagones que venían á la cabeza del tren.

Se ha trabajado activamente para dejar la vía libre para el tren número 1 de hoy.

Para insertarlo en el Boletín Oficial

La Audiencia Provincial de Cádiz, remite para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia, certificado referente á los períodos en que han de ser vistas ante el Tribunal de jurados en el 2.º cuatrimestre del año actual, las causas de los partidos judiciales que se encuentran en tal estado.

Telegramas

Jefe Estación á Gobernador civil. «Ha quedado la via expedita á las 19 por lo tanto mañana circulará tren 1 como de ordinario, se han arreglados todos los desperfectos que han sido de escasa consideración.»

Este telegrama está relacionado con el descarrilamiento habido ayer en el kilómetro 19 - 20 y de que dimos cuenta.

Jefe Estación á Gobernador civil.

«Tren 62 de ayer estuvo detenido 10 minutos en el kilómetro 150 - 400 por haber arrollado una caballería.»

Visitas

Visitaros hoy al Sr. Gobernador civil los siguientes señores: Sr. Marqués de Hoyos; D. Juan Monserrat; Inspector provincial de higiene pecuaria; D. Vicente Romero Corona, Diputado provincial; D. Vicente de Ciriá, Administrador de Hacienda; D. Enrique Martínez, Ingeniero Jefe de Obras públicas.

Duque

En el vapor «Patricio de Satrustegui» llegó hoy procedente de la Argentina, el Excmo. Sr. Duque de Almodovar del Río, que como se sabe embarcó en este puerto en el «León XIII» á fin de realizar un viaje para realizar prácticas de pilotaje.

El señor Duque inmediatamente que desembarcó marchó en el tren de la una á Jerez en donde se encuentra su pequeña hija enferma de gravedad.

Deseamos que la enfermita recobre pronto la salud.

El Alcalde de Jimena

El Sr. D. Fernando Ramos Cuenca está recibiendo numerosas felicitaciones por su nuevo nombramiento de alcalde de Jimena.

Esta es una prueba halagadora para el señor Ramos, pues es una demostración de lo bien acogido que ha sido en el pueblo de Jimena el que haya sido designado él para la presidencia de aquel Ayuntamiento.

Nosotros que le tenemos en gran estima, no podemos dejar pasar tantas felicitaciones, sin que sea la nuestra una de las primeras y más sinceras.

Actualidades

Con numeroso público fueron dadas á conocer nuevas ó interesantes películas en la noche de ayer en el Pabellón cinematográfico del Sr. Escudero, siendo muy celebrada en particular la titulada «Modo de hacerse marino», tanto por la moral que encierra, cuanto por la bella enseñanza de los niños de la vecina República, que desean ser marinos.

Es verdaderamente prodigioso admirar á aquellos marineros en miniatura, realizando á maravilla los distintos números de que forman parte su instrucción.

Un ruego

Varios asiduos concurrentes al Cinematógrafo del Sr. Escudero, nos interesa llamemos la atención acerca de la conveniencia en evitar la numerosa repetición de los trabajos que realizan la comparsa carnavalesca «Bohemios», en particular el número titulado «Resena de un crimen en Aldea Nueva de los Testarazos.»

Nosotros, haciendo caso á la demanda, por creerla justa, teniendo en cuenta que el bien organizado conjunto *chirigotero* posee extenso repertorio, nos asociamos á tan justo ruego, esperando será atendido por quien como el Sr. Escudero, es Empresario de los que saben dónde aprieta el zapato.

Procurador.

El Procurador de este Ilustre Colegio Don Antonio Rodriguez y Piñero, ha trasladado su domicilio á la calle de Enrique de las Marinas, 19, siendo sus horas de despacho de 11 á 1 del día y de 8 á 9 de la noche.

Se arrienda ó traspasa.

En buenas condiciones, un establecimiento de ultramarinos y bebidas, bien situado, en San Fernando, con enseres, existencias, etc.

Darán razón en Cádiz, calle Santiago, número 10, primero, don Ramón Lopez.

Gregorio Torres

Fernán Caballero, 14.-Cádiz.
Representante general en Andalucía de la **Defensa Mercantil** de C. Manjón Hermano, Argensola, 24, Madrid.

Informaciones COMERCIALES y cobro de créditos. Guía especial de la casa recién editada con todas las industrias españolas y de suma utilidad para el Comercio y la Industria.